

AMERICANOPHOBIE

Peur et aversion des Américains

17 décembre 2025

Haine des États-Unis ou de la culture américaine

La première utilisation connue du terme « amérianophobie » remonte à 1841.

L'antiaméricanisme (ou anti-américanisme) est une position de méfiance ou d'hostilité à l'égard des États-Unis et plus particulièrement de leur politique extérieure. Cependant, il s'exprime aussi parfois envers la société, l'histoire, la culture ou le peuple américain.

La xénophobie, définie comme un préjugé ou une discrimination à l'encontre des immigrants, est profondément enracinée dans la société américaine et remonte aux premières vagues d'immigration à Ellis Island aux XIXe et XXe siècles.

L'anti-américanisme est présent dans plusieurs pays occidentaux, notamment en Australie, en France, en Allemagne, aux Pays-Bas, en Espagne, en Suède et au Royaume-Uni, bien que dans une moindre mesure que dans des pays comme le Pakistan ou la Russie.

Trump étend l'interdiction de voyager aux États-Unis à cinq autres pays

Le président Donald Trump a élargi l'interdiction de voyager aux États-Unis, interdisant aux ressortissants de cinq pays supplémentaires et aux personnes voyageant avec des documents délivrés par l'Autorité palestinienne d'entrer aux États-Unis.

La Maison Blanche a déclaré que ces restrictions visaient à « protéger la sécurité des États-Unis » et qu'elles entreraient en vigueur le 1er janvier.

Des restrictions totales seront imposées aux ressortissants du Burkina Faso, du Mali, du Niger, du Soudan du Sud et de la Syrie, ainsi qu'aux détenteurs d'un passeport délivré par l'Autorité palestinienne.

L'administration a également ajouté le Laos et la Sierra Leone, qui faisaient auparavant l'objet de restrictions partielles, à la liste des pays soumis à une interdiction totale, et a imposé des restrictions partielles à 15 autres pays, dont le Nigeria, la Tanzanie et le Zimbabwe.

Trump, qui a renforcé les contrôles à l'immigration depuis son retour à la Maison Blanche en janvier dernier, a déclaré que l'extension de l'interdiction de voyager était nécessaire en raison de ce que son administration a qualifié d'échecs des systèmes de contrôle et de vérification à l'étranger.

Pays soumis à des restrictions totales :

- Afghanistan
- Burkina Faso
- Burma
- Tchad
- Guinée Équatoriale
- Érythrée
- Haïti
- Iran
- Laos

- Libye
- Mali
- Niger
- République du Congo
- Sierra Leone
- Somalie
- Soudan du Sud
- Soudan
- Syrie
- Yemen
- Les personnes voyageant avec des documents de voyage délivrés ou validés par l'Autorité palestinienne sont également soumises à une suspension totale d'entrée.